

## Se desacelera la IFB en octubre; aumenta 5.3% (El Financiero 12/01/11)

Se desacelera la IFB en octubre; aumenta 5.3% (El Financiero 12/01/11) Arturo Robles Miércoles, 12 de enero de 2011

- Crece 7.7% el gasto en maquinaria y equipo.
- Aún está por abajo del nivel máximo de julio de 2008.
- Inestabilidad de la paridad cambiaria, factor de riesgo. La Inversión Fija Bruta (IFB) creció 5.3 por ciento en términos reales en octubre con relación a igual mes de 2009, con lo cual lleva tres meses seguidos con alzas anuales, aunque presentó una desaceleración con respecto a la subida de 6.8 por ciento que tuvo en septiembre. A su interior, los gastos en maquinaria y equipo total aumentaron 7.7 por ciento, con lo que suman ocho meses consecutivos con crecimientos anuales, aunque su avance ha venido a menos desde agosto. Los datos a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la IFB total ha evolucionado favorablemente desde marzo de 2010, aunque a mitad de ese año reportó un periodo de desaceleración. Ello obedece a menores inversiones en maquinaria y equipo de origen externo, debido a la inestabilidad de la paridad cambiaria peso-dólar, y a la recomposición de los programas federales de infraestructura. Durante octubre, el gasto en maquinaria y equipo de origen foráneo creció 4.6 por ciento, su tercer mes consecutivo con aumentos anuales, pero con un menor dinamismo desde julio del año previo, mientras que el de origen nacional se elevó 15.7 por ciento, su octavo mes seguido con alzas anuales, y de dos dígitos desde abril. En la industria de la construcción la IFB se incrementó 3.9 por ciento con respecto a octubre de 2009, su tercer mes consecutivo con alzas anuales y su mejor comportamiento desde el tercer trimestre de 2008. Para Eduardo González, economista del Grupo Financiero Banamex, el repunte gradual de la inversión es alentador y contribuye a la reactivación de la demanda doméstica, "aunque todavía se encuentra 10.4 por ciento por debajo de su nivel máximo que presentó en julio de 2008". Dijo que se prevé un ritmo moderado en los siguientes meses, debido a que aún hay margen de capacidad productiva no utilizada que subsiste en la industria manufacturera, aunque una expectativa de mayor demanda podría detonar el gasto en el último cuarto del año.